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   Ata da 28ª Reunião Ordinária do Colégio de

Dirigentes do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia de Minas Gerais (Gestão 2015-2019),

realizada em 09 de agosto de 2018.
 Aos nove dias do mês de agosto de 2018, às  dez horas, no Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia de Minas Gerais, Campus Avançado Conselheiro Lafaiete, sob a presidência do Magnífico
Reitor Kléber Gonçalves Glória, realizou-se a vigésima oitava reunião do Colégio de Dirigentes, com a
presença dos seguintes dirigentes: Olímpia de Sousa Marta, Pró-Reitora de Gestão de Pessoas; Leandro
Antônio da Conceição, Pró-Reitor de Administração e Planejamento; Neimar de Freitas Duarte, Pró-
Reitor de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação; Fernando Gomes Braga, Pró-Reitor de Extensão, os
diretores dos campi:  Alex Andrade Fernandes,  Campus  Ipatinga;  Charles Martins Diniz,  Campus
Ribeirão das Neves; Fernanda Pelegrini Honorato Proença, Campus Itabirito; Harlley Torres, Campus
Santa Luzia; Joel Donizete, Campus Congonhas;  Lawrence de Andrade Magalhães Gomes, Campus
Ouro Branco; Leonardo de Paiva Barbosa, Campus Ponte Nova; Lina Maria Soares, Campus Avançado
de Piumhi; Welinton La Fontaine Lopes, Campus Betim; Márcio Rezende Santos, Campus Avançado
de Arcos; Maria da Glória Santos Laia, Campus Ouro Preto; Oiti José de Paula, Campus Ibirité; Rafael
Bastos Teixeira, Campus Bambuí; Rodrigo dos Reis Andrade, Campus Avançado Conselheiro Lafaiete;
Wanderci Alves Bittencourt, Campus Sabará; Raquel Antunes de Freitas Nunes, representante Campus
Governador  Valadares  e  Washington  Santos  Silva,  Campus  Formiga.  O  Presidente,  Reitor  Kléber
Gonçalves Glória, cumprimentou os(as) dirigentes, agradecendo a presença de todos, justificando as
ausências e deu início à reunião. Passou a palavra para o diretor do Campus  Conselheiro Lafaiete,
Professor Rodrigo que desejou as boas-vindas a todos. Em seguida, foi apresentada a pauta, a saber:
Perspectivas\Reflexos dos Projetos de Internacionalização: Ana Cristina, Assessora das Relações
Internacionais,  apresentou os  avanços do setor  de internacionalização, abordando a estruturação da
ARINTER  a  partir  do  tripé:  Marco  Regulatório,  Recursos  Humanos  e  Financeiros  e  Rede  de
Colaboradores.  Falou  dos  Recursos  Humanos  e  capacitação;  dos  Convênios  em  vigência  e  em
tramitação:  Cégep  de Trois-Reviéres,  Camosun College,  Universidad de Vigo,  Cégep de L’Abititi-
Témiscamingue,  Instituto  Politécnico  do  Cóvado  e  Ave,  Instituto  Politécnico  Porto;  Instituto
Politécnico da Guarda, Instituto Politécnico de Bragança; Abordou as ações que já foram realizadas, a
saber: editais lançados para discentes e mobilidade docente; programas institucionais; mobilidades In.
Abordou  os  resultados  alcançados:  publicações  internacionais,  prêmios  internacionais,  novos
conhecimentos aplicados no retorno da mobilidade “Olimpíadas de Inovação”. Enfatizou a importância
da  internacionalização  como  política  institucional  e  como  exigência  para  agências  de  fomento.
Apresentou as ações em que está sendo investido o percentual do orçamento dedicado à Arinter, que
totalizam duzentos e dois mil, cento e trinta e nove reais. Professor José Roberto falou sobre o Dinter
aprovado para o IFMG pela UFES, em Educação, que será ofertado no IFMG-Campus Santa Luzia e
enfatizou  a  exigência  de  comprovação  de  proficiência  em duas  línguas  estrangeiras,  reforçando a
necessidade de maior investimento nas ações da Arinter, dentre elas a importância da capacitação em
Línguas  para  servidores.  Após  discussão  e  sugestões,  passou-se  para  o  próximo  ponto  de  pauta:
Comissão Própria de Avaliação (CPA):  Alessandro, presidente da Comissão Central,  abordou em
linhas  gerais  a  importância  da  CPA   e  solicitou  aos  dirigentes  que  mantivessem as  portarias  das
comissões  locais  sempre  atualizadas.  Falou  da  alteração  da  Comissão  Central  e  da  avaliação  que

SEI/IFMG - 0131451 - Ata de Reunião https://sei.ifmg.edu.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimi...

1 of 4 06/02/2020 12:17



iniciará em setembro. O Reitor pontuou a necessidade de mobilização da comunidade para participar da
avaliação e solicitou ao colégio que pense alternativas para aumentar a participação, pegando como
parâmetro as avaliações anteriores em que a margem de respondentes foi muito pequena. Alessandro
informou que, considerando todo o universo de discentes, servidores, egressos e comunidade externa,
pouco  mais  de  quatro mil  pessoas  responderam o  questionário.  Após  discussão e  apresentação de
sugestões, passou-se para o Diretor de Comunicação, Renan que falou sobre a Sinalização dos Campi.
Informou que até o final do ano todos os Campi estarão sinalizados com a marca do IFMG. Ressaltou
que fez um vídeo sobre o assunto que será enviado para os dirigentes, pois este é um projeto de alto
impacto  visual  nos  Campi.  Pontuou as  ações  executadas  com o  orçamento  advindo do  percentual
dedicado  à  comunicação  e  apresentou  a  proposta  de  sinalização  geral  dos  Campi.  Solicitou  aos
dirigentes que preenchessem uma planilha que será enviada por e-mail. Enfatizou a importância da
adesão à Ata de Sinalização que está vigorando, pois ela está com um valor muito bom. Passou-se a
palavra o Pró-Reitor de Administração e Planejamento, Leandro e o diretor de Administração, Rainer,
que falaram sobre o Orçamento 2019: iniciaram abordando o limite de empenho liberado em 2018,
que consiste em oitenta por cento de custeio e cinquenta e cinco por cento de capital. Solicitaram aos
dirigentes que se atentassem para a execução do orçamento, para não perder prazos. Apresentaram uma
planilha com os percentuais que já foram liquidados e executados por Campi. Rainer pontuou sobre os
valores de Restos a Pagar que, em função da alteração da Lei, este valor só pode ser gasto até um ano e
meio após. Se não for gasto neste período, o orçamento será perdido. Leandro chamou a atenção para
os percentuais de liquidação dos Campi que ainda estão abaixo do esperado. Sobre a Matriz 2019,
apresentou e discutiu as principais mudanças da Matriz: uso da Plataforma Nilo Peçanha, carga horária
de acordo com o catálogo de curso, variação de matrículas ponderadas presenciais, variação de alunos
presenciais. Abordou sobre a variação de alunos presenciais, por Campi, e o impacto na matriz. Rainer
justificou a variação, pontuando que a extração dos dados foi feita através da Plataforma Nilo Peçanha
e que muitos Procuradores Institucionais não conferiram os dados da Plataforma e que eles estavam
com erro. Rainer apresentou os valores considerados para elaboração da proposta orçamentária para
2019, enfatizando que o processo está no SEI. Leandro falou sobre as diretrizes institucionais e os
percentuais  mínimos  para  as  ações  institucionais:  assistência  estudantil,  pesquisa,  capacitação,
mobilidade internacional, comitê de TI, comunicação, EAD, Extensão e Reserva Institucional. Após
discussão,  decidiu  retirar  meio  por  cento  do  percentual  da  Reserva  Institucional  e  passar  para  a
mobilidade internacional. Fez-se pausa para almoço. Após o almoço, o Pró-Reitor de Pesquisa, Neimar,
falou sobre o projeto “Planeta Inovação”, que consiste em juntar os diversos eventos institucionais
que a pesquisa vem organizando em um único projeto. A intenção é que este projeto torne um evento
maior e abarque, para os próximos anos, os eventos de pesquisa, ensino e extensão. Fez a divulgação do
evento e  convidou todos os  dirigentes  para  participar  e  incentivar  os  alunos a  se inscreverem nas
oficinas. Wanderci, Diretora de Sabará, ratificou a fala de Neimar e reforçou o convite para o evento
que será sediado pelo IFMG, Campus Sabará. Neimar falou sobre os editais da FINEP que está aberto e
ainda não teve inscrição do IFMG. O Reitor, Kléber, abordou sobre a solicitação que recebeu em uma
visita do Projeto Reitoria itinerante no IFMG, Campus Conselheiro Lafaiete, onde recebeu uma carta
pedindo atenção especial aos Campi Avançados. Paralelamente, informou que os DAP’s dos Campi
Avançados  estão  solicitando reunião  com o  Reitor  para  tratar  sobre  a  quantidade  de  cargos  de
direção dos Campi Avançados. Kléber deixou claro que achou muito discrepante a diferença de custo
dos  alunos  dos  Campi  Avançados  em  comparação  com  alunos  de  Campus,  proposto  na  matriz
orçamentária. Afirmou ser de grande relevância a demanda dos DAP’s e que estes disseram possuir
propostas.  Discutiu-se  o  assunto,  considerando  as  dificuldades  dos  Campi  Avançados  e  foram
apresentadas também as dificuldades dos Campi em Expansão. Após discussão, o Reitor informou que
iria agendar a reunião com os DAP’s. O Reitor informou também sobre a necessidade de constituição
de comissão para comemoração dos dez anos do IFMG. Após discutir o assunto, decidiu-se que a
comissão será constituída posteriormente. Passou-se a palavra para Daniel dos Reis Pedrosa, Diretor de
Gestão de Pessoas, que falou sobre o curso de Capacitação que acontecerá na ESAF “o Perfil do
Novo Líder na Gestão Pública”, no dia dez de agosto de 2018. Daniel e Ely Ventura falaram sobre o
ponto de pauta Assédio Moral, inaugurando o Projeto “Vamos Conversar?” da Pró-Reitoria de Gestão
de Pessoas. Abordaram sobre o conceito e definição do Assédio Moral, as consequências e meios de
identificar e inibir a prática de assédio moral no IFMG. O assunto foi debatido pelos dirigentes. Sendo
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esgotada a pauta e nada mais havendo a ser tratado, o Reitor, Kléber Gonçalves Glória, deu a presente
reunião por encerrada, às dezesseis horas e trinta e quatro minutos, agradecendo a presença de todos.
Assim, eu Ângela Rangel Ferreira Tesser, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada
por mim e demais presentes. Belo Horizonte, 09 de agosto de 2018.

Belo Horizonte, 23 de agosto de 2018.

Documento assinado eletronicamente por Angela Rangel Ferreira Tesser, Secretário(a)
Designado(a), em 23/08/2018, às 15:30, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Kleber Gonçalves Glória, Professor, em 02/10/2018,
às 15:27, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Rodrigo de Andrade Reis, Diretor(a) Pró-Tempore,
em 04/10/2018, às 11:39, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Welinton La Fontaine Lopes, Diretor(a) Pró-
Tempore, em 08/10/2018, às 18:20, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Rafael Bastos Teixeira, Professor, em 08/10/2018, às
18:37, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Alex de Andrade Fernandes, Diretor(a) Geral do
IFMG, em 09/10/2018, às 08:26, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Fernando Gomes Braga, Pró-Reitor(a) de Extensão,
em 09/10/2018, às 12:30, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Leonardo de Paiva Barbosa, Diretor(a) Pró-Tempore,
em 09/10/2018, às 12:47, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Joel Donizete Martins, Professor, em 09/10/2018, às
18:17, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Lina Maria Soares, Diretor(a) Pró-Tempore, em
15/10/2018, às 11:32, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Harlley Sander Silva Torres, Diretor(a) Pró-
Tempore, em 23/10/2018, às 09:58, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Lawrence de Andrade Magalhaes, Diretor(a) Pró-
Tempore, em 24/10/2018, às 21:49, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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Documento assinado eletronicamente por OLIMPIA DE SOUSA MARTA, Pró-Reitor(a) de
Gestão de Pessoas, em 12/11/2018, às 11:43, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Washington Santos da Silva, Diretor Geral, em
12/11/2018, às 14:52, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Maria da Gloria dos Santos Laia, Diretora-Geral, em
09/01/2019, às 17:53, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Leandro Antonio da Conceicao, Pró-Reitor(a) de
Administração e Planejamento, em 21/01/2019, às 17:42, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Wanderci Alves Bitencourt, Diretor(a) Pró-Tempore,
em 18/02/2019, às 13:58, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.ifmg.edu.br/consultadocs
informando o código verificador 0131451 e o código CRC 69E7F472.
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